
 
 

  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC ９月第 ２例会 (2024.9.10)  №３５２２ 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 吉田 和弘会長挨拶 

 小林幹事が出雲大社と太宰府天満宮にご出張と、小林

さんらしいお仕事に出かけられましたので、本日は高校

の同級生トリオの一人、高杉副幹事ともに進行してまい

ります。 

 先週の土曜日、9月 7日に新潟東映ホテルで行われた

第 2分区の IM（ｲﾝﾀｰｼﾃｨｰﾐｰﾃｨﾝｸﾞ）に参加してまいりま

した。基調講演は 1984年のロサンゼルスオリンピックの

金メダリスト、森末慎二さんによる「緊張とプレッシャー」

というテーマでのお話しでした。鉄棒の金メダル獲得に

いたるまでの緊迫した様子など、とても興味深いお話を

聞くことができました。懇親会も楽しい雰囲気で行われ

ました。主催の新潟北クラブさんに感謝申し上げたいと

思います。 

 先週のご挨拶の中で、国際ロータリー（RI）理事会は

月間テーマを設定していること、9月は「基本的教育と

識字率向上」であることをお話いたしました。 

 この「基本的教育と識字率向上」について、調べてみ

ました。マイロータリーの資料によると、 

世界では「5,800万人の子どもが学校に通っていない」

「4年間の初等教育を受けたあとも読み書きのできない

子どもが 2億 5,000万人いる」「7億 8,100万人の成人が

読み書きができない」という状況にあり、「そうした地域で

基本的教育を提供し、識字率を上げれば、そのほかの 

諸問題の解決（貧困の削減、健康状態の改善、地域社会

と経済の発展、平和構築など）の糸口をつかむことが 

できます」とあります。これらはロータリーの他の月間 

テーマ、すなわちロータリーの重点分野にリンクしています。

教育を整えることで、さまざまな問題の解決が図られる。

例えば、すべての女性が初等教育を受ければ妊婦の死亡率

が 66％減少する、低所得国で全生徒が読み書きを修得 

すれば、全世界の 12％に相当する人が貧困から抜け出す

ことができる、というものです。こうした理念に基づき、

ロータリーは活動しています。 

翻って日本、新潟の教育環境はどうでしょうか？高校を

卒業したあとの進学先を、「上級学校」といいます。 

大学、短期大学、専門学校がそれに該当します。私ども

も上級学校として、主に高校を卒業したばかりの、いわゆる

新卒の学生を受け入れているわけですが、その高校の様子が

変化してきています。それが通信制高校の増加です。 

 新潟の通信制高校は公立で 2校、私立で 4校あり、 

そのほかにも拠点が県外であり、全国にサテライト教室

をもつ学校は、数えきれないという表現が大げさではな

いほど存在します。さらに「サポート校」という、通信制

や学校にいかずに高卒認定を目指す学生を支援する施設

もあります。つまり、みなさんがイメージされる高校とは、

かなり違う環境で学ぶ子供たちが増えているのです。 

 もちろん、学び方の多様性に是非はありません。 

ただ、その変化に上級学校が対応しきれていないのは、

事実だと思います。文部科学省の調査では大学で年間 

5万 6,000人、専修学校で 1万 5,000人の学生が中退 

しているとあります。 

それに対して8月29日の新潟日報朝刊で報じられた記事

によると、新潟県の高校を卒業して大学に進学したのが

8,300人、専門学校が 3,800人とありましたから、 

いかに多くの学生が苦労しているか、と言えます。 

問題を抱える諸外国に比べれば、日本は恵まれています。

しかし、学びの途中でうまく適応できなかった若者に対し、

まだまだやり直せる、次の学びの場を見つけられるという 

社会的なセーフティーネットを築くというサポートも必要 

なのではないかと思う次第です。 

◎今週のお店紹介 

菓子工房 風花 新潟市東区太平 3丁目 

◎今週のミニスピーチ 

 ・高山克幸 新潟信用金庫 専務理事 

 2024-25 年度 
国際ロータリー会長 

ステファニー A. アーチック 

 
2024～25 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

吉田 和弘  
 



(3) 退会ご挨拶・バナー贈呈 

   キリンビール㈱甲信越支社 支社長 泉水 謙二 君 

(4) ロータリーの友９月号の紹介 

（梅澤哲雄広報会報雑誌副委員長） 

(5) 委員会報告 

・高橋 秀松 会員増強委員長より 

 会員拡大に向けての「お仲間ご紹介」ご協力のお願い 

(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

五月女政義 君  

本多  晃 君  

米山奨学会寄付発表（榎本 豊委員) 

石本隆太郎 君  

徳永 昭輝 君  

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

小林  悟 君  

(7) ニコニコボックス紹介（濱口 和也委員） 

・泉水謙二君 約 3年間お世話になりました。 

卒業するのは悲しいですが、今までの思い出にニコニコです。 

・村山洋一郎君 誕生月ワインがおいしくてニコニコ。 

ありがとうございました。 

・佐藤 明君 新潟日報メディアシップに来場していただ

いた皆様が、9月6日で1,500万人となりました。ありが

とうございました。 

・佐藤紳一君 ワインいただきありがとうございます。 

さっそくお仏壇へお供えいたしました。すると、おじい 

ちゃんが「坊やももう後期高齢者なんだから来年から2本

もらいなさい」とお告げがありました。会長どうでしょうか？  

(8) 幹事報告（高杉 直希副幹事） 

・ロータリーレートが1ドル145円に変更になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

(9) 卓話  

「選ばれる会社の極意 ～お客様本位の実践～」 

 CMCグループ  

㈱メイン名誉会長/創業者 山尾 百合子氏 

 

 

 

 

 

 

(10) ９月１０日の例会参加率 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１７日の例会予定 

会員スピーチ「労働力不足への対策」  

テンプスタッフフォーラム 

代表取締役社長 苅部 雄一君 

 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８１ ７９ ５３ ６７．０９％ 

http://www.niigatarc.jp/

